



R e p o r t a j e

15º Curso de Perfeccionamiento a la Cunicultura y III Congreso Internacional de Cunicultura



*Grupo de asistentes al Curso, junto a la Cámara de Comercio de Terrassa.
Una magnífica imagen que da idea de la importancia de la reunión.*





D. Juan Ruiz jr. haciendo entrega de una placa de agradecimiento a D. Joaquín Serna Hernández del M.A.P.A.

Un total de 154 personas procedentes de España y diversos países se dieron cita en Terrassa (Barcelona) convocados por la firma EXTRONA para asistir durante tres días (21, 22 y 23 de mayo) a las sesiones técnico-prácticas sobre múltiples aspectos y últimos avances técnicos relacionados con la cunicultura.

Un total de 22 profesores, desarrollaron una trentena de sesiones, ponencias y mesas redondas.

EL ACTO INAUGURAL

El Acto Inaugural, celebrado en la Cámara de Comercio de Terrassa, corrió a cargo de D. Eduard Torres del DARP de la Generalitat de Catalunya, quien comentó la evolución del mercado y consumo de carne de conejo, destacando: «los productores de conejos deben fomentar el asociacionismo e ir hacia un control integral de la crianza y su comercialización». Añadió que «los principa-

les problemas del sector pasan por la baja productividad de muchas granjas, la temporalidad propia de la cría de conejos y los bajos niveles de los precios de este producto», señalamos como motivos principales a estos bajos precios, la competencia de carnes más baratas como las del cerdo, pollo o codorniz, y el hecho de que el productor de conejos NO SABE HACER VALORAR su producto.

UNAS JORNADAS DE GRAN INTERÉS

Durante toda la jornada se presentaron exposiciones técnicas por parte de reconocidos especialistas del sector. Para culminar con una mesa redonda sobre Inversiones y Subvenciones, presidida por D. Joaquín Serna, Subdirector General de Producciones y Mercados Ganaderos del MAPA, quien disertó sobre las granjas cunícolas y su futuro. No aportó ninguna novedad, ni siquiera notificó que desde el Ministerio se esté trabajando

para y por el sector cunícola. Indicó y reconoció que el conejo es el «gran olvidado» en la Unión Europea, y que se está trabajando en la elaboración de un Real Decreto para la clasificación y organización de las granjas cunícolas (ver LAGOMORPHA, nº 96, pag. 56). Confirmó que la explotación cunícola no contamina al no existir aguas residuales, y que se precisa de apoyos oficiales de cara el futuro (?) y que se debería pensar en la garantía de precios para evitar caídas, reforzando el asociacionismo.

Finalmente denunció que en 1998 se realizará la encuesta general del Sector Cunícola y avanzó que la producción española de carne de conejo en 1997 fue de 125.000 Tm.

JORNADAS DE CONFERENCIAS

La segunda jornada se dedicó a diversas conferencias y dos mesas redondas, una sobre Patología y otra sobre Reposición de animales en las granjas.



Componentes de la Mesa Redonda sobre patología. De izquierda a derecha D. Joan M. Rosell, D. Albert Pagés y D. Angel Mateo.



Mesa Internacional presidida por la Dra. Marina López presidenta de ASESCU.

Al mediodía se hizo una visita comentada a la fábrica de EXTRONA, y se cerró la jornada con una cena de hermandad y un espectáculo.

El tercer y último día se celebró, bajo la denominación de Jornada Internacional, en el Hotel «Don Cándido», la mesa redonda sobre Inseminación Artificial que contó con la participación de técnicos procedentes de 10 países: Chile, Puerto Rico, Colombia, Francia, Ita-

lia, Argentina, España, México y Portugal, presididos por la Dra. Marina López, Presidenta de ASESCU, ofreciéndose una puntual visión de está técnica en las explotaciones industriales.

Cada país expuso la situación actual respecto a la I.A. y, a continuación, se abrió el turno de palabras entre los asistentes. Destacamos la proliferación de centros de I.A. en Francia, España, Italia y Portugal; actualmente el 90 % de las

granjas inseminan y en España estamos al 70 %. En los países americanos todavía no existen centros de I.A. y su aplicación práctica es casi nula, destacando como iniciales México y Argentina.

La cadencia horaria de la I.A. en la práctica es de 60 a 120 por hora, con un costo por dosis que oscila entre 130 y 270 pts. La conservación del semen suele estar garantizada durante 48 horas, según el excipiente y la temperatura. La



El total de asistentes al 15º Curso de Perfeccionamiento a la Cunicultura Y III Congreso Internacional de Cunicultura fue de 154, que siguieron con gran atención las 22 conferencias.



Jurado calificador del III Concurso Gastronómico sobre carne de conejo, con la presencia del popular gastrónomo Jaume Pasteller.

rasa de fecundidad (partos sobre inseminaciones) se citó que es de un 78 % de media anual.

CONCURSO GASTRONÓMICO

Terminó la jornada con el III Concurso Gastronómico sobre carne de conejo en el que participaron alumnos re-

presentantes de una selección de las Escuelas de Gastronomía de Catalunya. El jurado estuvo presidido por D. Manuel Royes, Presidente de la Diputación de Barcelona, y alcalde de Terrassa y contó con la presencia del Sr. Jaume Pasteller, gastrónomo y ex-presentador de TV. La Escola Universitaria d'Hosteleria i Turisme de Sitges fue la ganadora con un plato de «Conejo con habas a la catalana».

No es común que una empresa privada mantenga el tesón y la inversión en unas actividades educativas. La razón de ser parte del espíritu de servicio del que fue fundador de EXTRONA, D. Benito Martínez Costarroja. El inició estos cursos como continuación del desaparecido «Club de Cunicultores de España» iniciado en los años cuarenta. Felicitamos a EXTRONA y auguramos mayores éxitos, si cabe, en las próximas ediciones. ■